
RELAZIONE SULL'ATTIVITA’ SVOLTA NELL'ANNO 2023 

DAL CONSIGLIO DELLA SEZIONE TERRITORIALE DI ROMA  

DELL'UNIONE ITALIANA DEI CIECHI E DEGLI IPOVEDENTI 

 

 

Care amiche e amici,  

                    ci incontriamo oggi per la nostra consueta assemblea annuale, un 

momento importante per riflettere e condividere un percorso, con suggerimenti e proposte.  

Parlando delle attività associative nell'anno appena trascorso, augurandoci di ricevere 

la Vostra approvazione ma anche le Vostre osservazioni che saranno per noi esortazione a far 

sempre meglio. 

L’obiettivo che vorremmo raggiungere, è che ciascuno di noi, al termine dei lavori, 

uscendo da questa sala, abbia ascoltato, partecipato ed eventualmente dato il proprio 

contributo, con proprie idee e, sentendosi rafforzato in quel sentimento di solidarietà che deve 

vederci sempre uniti.   

Cercheremo nei limiti del possibile di essere sintetici nell'esporre le numerose attività 

svolte, sperando di non tralasciare nulla e intrattenendovi non più del necessario. 

Nell’ambito associativo, lo scorso anno si è svolto un congresso straordinario che ha 

visto il rinnovo delle cariche nazionali e un nuovo mandato per il presidente Mario Barbuto.  

 

In ambito regionale,  

                     il lavoro svolto, con il Consiglio regionale, U.I.C.I. del Lazio è stato 

importante anche per il potenziamento dei servizi dell’ASP   S. Alessio-Margherita di Savoia 

per i Ciechi. 

Forte è stato il nostro impegno sulla sanità, intervenendo sugli ospedali ogni qual volta 

si è presentata la necessità segnalataci dai nostri soci. 

L’applicazione del protocollo sull’accesso ai pronto soccorso e alla formazione del 

personale sanitario, stipulata tra regione Lazio, ASP S. Alessio e U.I.C.I  Lazio, ha portato 

alla realizzazione di pillole informative su come rapportarsi con le persone con disabilità visiva 

e ad una circolare sull’accesso ai pronto soccorso, che non ha avuto seguito per la a causa del 

cambio giunta regionale.  

Sempre in stretta collaborazione con il Consiglio Regionale ci siamo adoperati per 

garantire il diritto allo studio nella nostra regione. 

 Purtroppo la mobilità regionale, specialmente con COTRAL, ancora non ha avuto 

soluzione alle problematiche riscontrate. 

L’impegno è stato massimo affinché la regione continuasse a garantire le risorse 

necessarie per i servizi erogati dall’A.S.P.  Sant’Alessio- Margherita di Savoia per i Ciechi. 

La nostra attenzione è stata massima nei riguardi dell’a.s.p. dopo le dimissioni del 

presidente Amedeo Piva e al commissariamento dell’ente. 

A tal proposito, un vivo ringraziamento va alla nostra socia prof.ssa Annita Ventura ex 

componente del C.d.A.  per il lavoro svolto all’interno dell’ASP S. Alessio Margherita di 

Savoia come rappresentante dell’unione. 

 

Consulta regionale della disabilità e dell’handicap (Legge regionale 36/2003), 



                                                                              

sono continuate le attività di rappresentanza relative alle 71 associazioni/federazioni aderenti 

alla consulta regionale. Importante è stata l’Interlocuzione, finalmente, con la parte sanitaria 

della regione con la quale è sempre stato difficile il dialogo, relativamente a: cabina di regia, 

centri di riabilitazione (ex art. 26), circolari dell’area integrazione socio-sanitaria regionale per 

la non autosufficienza in ospedale, da ultimo il 10 febbraio 2023, circolare di estensione del 

“progetto Tobia” a tutti gli ospedali pubblici regionali. Si ricorda che il progetto Tobia, messo 

a punto per primo nell’ospedale San Camillo, prevede percorsi dedicati per i non collaboranti 

che spesso devono subire sedazione, se non, addirittura, anestesia generale, per poter eseguire 

esami diagnostici e cure. 

 

Parliamo ora della nostra città,  

                               abbiamo continuato il rapporto vigile e attento con la 

nuova Giunta Comunale. 

Intenso è stato anche il rapporto con i municipi, nei quali abbiamo svolto varie attività, 

sollecitando gli assistenti sociali con interventi a tutela dei nostri associati.  

Il lavoro con il consiglio comunale, ha portato vari risultati, tra cui  ricordiamo la 

nuova mozione sull’accessibilità culturale e il proseguimento delle audiodescrizioni nel 

festival del cinema di Roma.  

L’impegno e stato massimo nella consulta cittadina permanente sui problemi delle 

persone handicappate (delibera 714 del 14 aprile 1981). Partecipazione all’osservatorio sul 

trasporto disabili, e ai vari tavoli in cui le nostre tematiche venivano affrontate.  

Il tema del trasporto disabili di Roma Capitale, come sempre ci ha assorbito 

notevolmente. Abbiamo incontrato il sindaco Gualtieri affinché fossero garantite le coperture 

necessarie all’estensione del servizio per i nuovi aventi diritto. Nell’ambito dell’osservatorio 

sul trasporto disabili, costante è stata la nostra richiesta di nuovi vettori ribadendo 

all’Amministrazione capitolina e all’Agenzia Roma Mobilità, che questo servizio è essenziale 

e non può interrompersi per mancanza di vetture. 

 

Ambito provinciale,  

            abbiamo continuato il nostro impegno affinché  ci sia anche una 

mobilità per i nostri soci della provincia, con vari  incontri sia con autorità locali, che 

intervenendo sul PUMS. 

 

Attività sezionali - parliamo ora del servizio di accompagnamento,  

                                                                  mediante i 

nostri volontari. Vorrei sottolineare alcuni dati: abbiamo effettuato 17.078 accompagnamenti, 

di cui 11.827 con trasporto pubblico e 5.251 con trasporto privato, per un numero di ore pari a 

68.312,  questo solo nella città di Roma, comprendendo interventi anche nelle ore serali e nei 

giorni festivi, senza contare quelli prestati nelle località della provincia, ai quali hanno 

provveduto le nostre Rappresentanze, con l'utilizzo dei volontari del servizio civile di loro 

pertinenza o con l’ausilio di volontari U.N.I.Vo.C. del luogo.  

Come consueto le tipologie degli interventi di accompagnamento hanno seguito varie 

differenziazioni e specificità, accompagnamenti per il lavoro, per motivi di studio, per cicli di 

terapie o normali visite mediche, per le attività del quotidiano (fare la spesa, recarsi in un ufficio 

pubblico, fare una passeggiata, momenti di compagnia, lettura e socialità, teatri, cinema, recarsi 

in banca). 

Abbiamo continuato l’impegno di rinnovamento del nostro parco auto, dando priorità 

alla sostituzione delle vetture della provincia avendo macchine più datate. 

Ricordiamo il grande lavoro svolto dal nostro Centro di Promozione Tiflotecnica e dal 

suo institore Marcello Iometti, indispensabile punto di riferimento per i ciechi e gli ipovedenti 



per l'acquisto e l'addestramento all'uso di ausili, che favoriscono l’autonomia.  

Riteniamo di aver rispettato, nei limiti di quanto ci è stato consentito dalle circostanze, 

le linee programmatiche che avevamo tracciato nello scorso anno e di averle arricchite con 

nuove iniziative ed interventi. Le porte della nostra Sezione sono state sempre aperte per offrire 

servizi di supporto ai nostri soci:  dal segretariato sociale, all'accoglienza attraverso l'ascolto 

diretto o telefonico da parte dei nostri dipendenti e di soci competenti in materia, con la 

realizzazione di un gruppo di supporto mirato, per chi si trova ad affrontare la perdita della 

vista. 

 Organizzazione di corsi sui dispositivi mobili quali tablet e smartphone, corsi di 

informatica, corsi di orientamento e mobilità e corsi di braille.  

Abbiamo stabilito incontri periodici mediante l'iniziativa "Sezionando la cultura" con 

la presentazione di libri scritti da soci, da volontari e da persone a noi vicine.  Molto graditi 

sono stati anche gli oltre 40 incontri sulle nostre sale virtuali, con diverse realtà: associazioni, 

istituzioni, ecc.. 

Il nostro sportello digitale  ha esteso la nostra attività, grazie anche al nuovo progetto 

di servizio civile digitale, portando ad oltre 580 gli interventi,  permettendo a tanti soci di 

avere lo speed, richiedere la carta d’identità digitale, richiedere l’applicazione della delibera 

46 AGCOM, per la riduzione del canone telefonico, verificare lo STID, iscriversi alla mailing 

list, controllare bollette, cambiare il medico di base, installare ECHO Dot Alexa regalati dalla 

nostra associazione a tutti gli iscritti e anche effettuando le foto su richiesta per le nuove tessere 

associative, mantenimento alla maggior tutela per il gas, ecc..  

 

Venendo alla comunicazione,  

                        nel 2023 non solo la comunicazione ma anche le attività 

associative realizzate durante tutto l’anno sono state supportate attraverso l’ausilio dei canali 

social, interviste e l’apertura di un canale podcast.  

Servizio Civile Universale e Digitale 

• Nel 2023 la sezione territoriale di Roma ha ampliato l’offerta per il servizio civile 

aggiungendo progetti per il Digitale. In tal senso sono stati realizzati videospot e 

sponsorizzazioni a mezzo social che hanno permesso di raggiungere 113.497 persone. 

Campagna 5x1000 

• l’attività per il 5x1000 promossa a mezzo social l’avviso ha raggiunto 4.117 persone 

contro le 500 dell’anno precedente. 

 

Giornate celebrative  

• In occasione della XVI Giornata nazionale del Braille è stato organizzato il convegno 

Braille: punti per la conoscenza e la terza edizione della “Braille Cup Paroliamone” 

che ha coinvolto 5 scuole primarie di cinque municipi di Roma. L’iniziativa realizzata 

su piattaforma web è stata seguita in diretta e poi visualizzata nei giorni successivi da 

623 persone. 

• 18° Giornata nazionale del Cane guida commemorata il 24 ottobre al Policlinico 

Gemelli alla presenza di autorità istituzionali e sanitarie l’evento ha avuto 

un’importante risonanza mediatica divulgato anche su testate giornalistiche nazionali 

come Il Messaggero. Oltre 6.100 le persone raggiunte tramite i nostri canali social.  

• Giornata mondiale della vista celebrata con un evento dell'Uici di Roma nella 

Parrocchia San Francesco di Sales, in Viale Alessandrino 585 a Roma, il 12 ottobre con 

screening oculistici gratuiti. 

Rubriche 



• Sala Tiresia, un luogo d’incontro virtuale ha ospitato presentazioni di libri, letture e 

conversazioni sull’arte. Sono stati organizzati 29 incontri. 

Sono stati affrontati temi d’attualità trattati da esperti nel settore della sicurezza, medicina, 

tecnologia e disabilità. Nel 2023 sono stati affrontati quattro argomenti in ambito di truffe, 

Intelligenza artificiale, firma digitale e posta certificata, ed emergenza e disabilità. La 

rubrica è stata seguita da 1.486 persone.   

Iniziative e Servizi 

• Dopo il protocollo d’intesa firmato il 17 gennaio con AMA per gli indicatori tattili 

posizionati sui cassonetti il 9 giugno è partita la sperimentazione per permettere alle 

persone con disabilità visive di conferire correttamente i rifiuti differenziati. 

• Cinque tappe estive promosse da IAPB Italia e patrocinate da altrettanti Municipi di 

Roma Capitale (II, III, V, VI e VIII) hanno permesso alla sezione territoriale di Roma 

dell’Uici, di realizzare anche nel 2023 il progetto per la campagna di prevenzione 

“L’estate vive nei tuoi occhi”.  230 cittadini e cittadine si sono sottoposti al controllo 

gratuito della visita. 

• Stipulata nel mese di luglio la partnership con l’Ordine provinciale di Roma dei medici-

chirurghi e degli odontoiatri per svolgere attività sinergiche sulle tematiche proprie 

inerenti alle persone cieche ed ipovedenti, per iniziative di promozione nei rispettivi 

campi d’azione per consolidare relazioni scientifiche, formative, educative ed 

assistenziali.  

La nostra sezione nel mese di novembre ha realizzato insieme alla banca d’Italia, , il 

torneo di scacchi città di Roma che ha visto la partecipazione di giocatori provenienti 

da tutta Italia. 

 

Dati comunicazione pagine social periodo 01/01-31/12 2023 

Facebook: 

Follower 3.122 

Interazioni sui contenuti 2.194 + 67.1% 

Copertura della pagina 113.837 +25.2% 

rispetto al 2022 

Copertura della pagina dalle inserzioni 

91.414 + 43.9%  

Instagram: 

Follower 510 

Interazioni sui contenuti 60  +100% 

Copertura della pagina 912 -90.1% rispetto 

al 2022 

Copertura della pagina dalle inserzioni 

1.458  +100% 

 

Costante è l’attività svolta dai gruppi di redazione delle nostre riviste quali 

“l’Audiogazzettino", "il Ponentino", e la realizzazione su cd dei testi del libro parlato su 

richiesta dei nostri soci. Un importante lavoro svolge la nostra stamperia Braille sezionale che 

realizza, tra l'altro, la rivista culturale "Passo Passo per Roma e Provincia", i calendari, i 

manuali d'uso di strumenti elettronici e non, ecc.  

Abbiamo mantenuto un contatto costante con i nostri soci, dando notizia sulla nostra 

mailing list (uicroma informa) e sul gruppo whatsapp di tutte le attività svolte compresi gli 

incontri dei dirigenti con le istituzioni. Abbiamo pubblicato tutti i concorsi di cui siamo venuti 

a conoscenza, così da facilitare il reperimento di quei bandi che più si addicono ai singoli soci, 

inviando oltre 700 comunicati. Il nostro sito ha superato i 46.000 visitatori e la nostra mailing-

list ha raggiunto nel corso dell’anno 2023 1.012 persone. 

 

l.Ri.Fo.R. Sezione Territoriale di Roma (ONLUS) ha svolto le seguenti attività: 



- Ha avviato e concluso il corso “Vedere oltre: Educare all’Arte, alle tecniche e alle 

espressioni creative” – 2023 II EDIZIONE dal 16 gennaio al 23 marzo 2023 in 

collaborazione con l’associazione Museum per docenti e operatori per l’accessibilità 

museale. 

- Ha collaborato con l’U.I.C.I. di Roma, in occasione della XVI Giornata Nazionale del 

Braille alla realizzazione del Convegno  dal titolo “BRAILLE: PUNTI PER LA 

CONOSCENZA”, svoltasi a il 17 Marzo 2023 presso il Museo MAXXI.  

- Ha avviato e concluso il progetto di orientamento e mobilità “ORIENTARSI NEL 

BUIO” per n. 2 utenti finanziato dalla Presidenza Nazionale in riferimento al Bando 

Iniziative di Orientamento, mobilità e Autonomia personale per persone disabili visive 

con minorazioni aggiuntive –  

- Ha avviato il progetto di musicoterapia “LABORATORIO DI MUSICOTERAPPIA 

-  MUSICLAND 2023” per un nostro socio con pluriminorazione gravissima 

finanziato dalla Presidenza Nazionale dell’I.Ri.Fo.R in riferimento al bando 

Musicoterapia e disabilità aggiuntive - anno 2023  

- Ha avviato il progetto di sostegno agli studi musicali “LA MUSICA…STRUMENTO 

PER FAVORIRE IL DIRITTO ALLO STUDIO E NON SOLO – EDIZIONE 2” 

per un nostro ragazzo con disabilità visiva in riferimento al Bando I.Ri.Fo.R. 2023 

“Sostegno agli studi musicali dei ragazzi disabili visivi” della Presidenza Nazionale. 

-  

Infine l’I.Ri.Fo.R. Sezione Territoriale di Roma (ONLUS) continua ad aderire e a sostenere in 

forma di partner alle iniziative di progettazione presentate dall’Unione Italiana dei Ciechi e 

degli Ipovedenti – Sezione territoriale di Roma ETS 

 

Parliamo ora della prevenzione della cecità; 

 

EVENTI PREVENZIONE 2023 

L’Unione Italiana dei ciechi e degli Ipovedenti – Sezione Territoriale di Roma ETS, promuove 

e realizza eventi di sensibilizzazione alla prevenzione della cecità. Nel 2023 in collaborazione 

con L’I.A.P.B. Agenzia Internazionale per la prevenzione della cecità ha realizzato le seguenti 

attività: 

- Settimana mondiale del Glaucoma. Dal 14 al 17 Marzo.. Ha realizzato momenti di 

divulgazione di opuscoli presso i centri anziani del Comune di Roma e Provincia:14 

Marzo Via Benedetto Croce (Eur Marconi);15 marzo h. 16:00-18:00 Centro Anziani 

Petroselli, Via Capraia, 35; 17 marzo h. 09:00-12:00 Centro Anziani Ariccia; 17 marzo 

h.16:00-18:00 Centro Anziani, Vigne Nuove (Rm). 

- Campagna “La Prevenzione non va in vacanza”. + 

Dal 15 Luglio al 20 Settembre 2023, sono state  realizzate  5 giornate di 

sensibilizzazione e prevenzione sul territorio di Roma e provincia in riferimento alla 

campagna 15 luglio CSA CASALE CERIBELLI Via Pico della Mirandola 142;  

  02 settembre Centro Anziani “Sandro Pertini”, via Dina Galli, 4; 

09 settembre Centro Anziani “Michele Testa”, viale Filippo De Pisis, 1; 

16 settembre VI Municipio Le Torri, via Amico Aspertini; 

20 settembre Casa Famiglia “Il Sorriso”, via Giovanni Battista Morgagni, 6A. 

In totale è riuscita ad effettuare un numero di screening gratuiti pari a 240. 



- Giornata Mondiale della Vista. Il 12 Ottobre 2023 ha realizzato eventi di 

sensibilizzazione e prevenzione per, sul quartiere Alessandrino di Roma presso la 

Parrocchia San Francesco di Sales, dove sono stati garantiti screening oculistici gratuiti 

per la cittadinanza, oltre 50 screening oculistici gratuiti; 

 

Autofinanziamento, 

      l’autofinanziamento, è un tema che è diventato sempre più impellente, per 

questo cerchiamo sempre nuove attività che possano portare risorse da destinare ai soci.  Le 

spese che dobbiamo affrontare sono molte  e spesso non coperte da finanziamenti pubblici o 

privati, ed è perciò necessario l’impegno di ogniuno di noi anche con familiari amici e 

conoscenti per aumentare la raccolta del 5 per mille. Ancora una volta abbiamo promosso con 

successo, la vendita di panettoni e pandori  artigianali, vari dolciumi di cioccolata e confezioni 

Loacker, uova di pasqua ecc e manufatti realizzati dal nostro laboratorio di cucito.  

Sulle attività svolte dai singoli Comitati possiamo dire che, oltre alla progettazione ed 

organizzazione, hanno potuto gestire direttamente gli interventi grazie all’impegno dei loro 

componenti, ivi compresi i volontari che sono parte integrante dei Comitati stessi.  

 

Attività Comitato Cultura e turismo, 

Nel 2023 il Comitato Cultura ha svolto le seguenti attività: 

visita alla mostra su Domiziano ai Musei Capitolini; 

visita al Museo della tabaccheria; 

attività alla Galleria Nazionale d' Arte Moderna; 

vacanze estive; 

visita al museo Antheros e Tolomeo di Bologna; 

giornata al bosco sensoriale di Vitorchiano; 

visita e attività di sensibilizzazione presso lo studio dell'artista Alice Schivardi; 

visita al Museo del Vittoriano; 

dolcemente insieme karaoke con gara di cucina; 

tombolate. 

 

Comitato lavoro, 

                la nostra azione a supporto dei nostri soci, in ambito lavorativo, è costante ed 

attenta. Anche nel 2023 siamo intervenuti presso alcune amministrazioni pubbliche dando 

soluzione alla contesa.  

La nostra autorevolezza è riconosciuta e apprezzata completando in molti casi il giusto 

e doveroso intervento dei sindacati. Un ringraziamento per il supporto al nostro lavoro è rivolto 

all’ufficio lavoro della Presidenza Nazionale. 

Sul fronte Patronato i nostri uffici sono particolarmente impegnati nella presentazione 

di pratiche ed istanze solo nello scorso anno abbiamo lavorato un numero importante di 

pratiche pensionistiche, di riconoscimento della disabilità e tanto altro. 

Sul finire dell’anno abbiamo gettato le basi per una collaborazione con la “job me tu”, 

agenzia per il collocamento lavorativo, che porterà all’organizzazione di un percorso formativo 

per i nostri soci, fornendo loro i mezzi per affrontare al meglio il mondo del lavoro e renderli 

maggiormente consapevoli dei diritti e dei doveri. 

 

Comitato per la mobilità autonoma,  

     il comitato mobilità  nel 2023 ha continuato il suo 

impegno per raggiungere gli obiettivi di una città più vivibile per i disabili visivi più  volte ci 

siamo  relazionati con l'amministrazione comunale segnalando le problematiche inerenti ai 



monopattini contribuendo alla stesura del nuovo regolamento. del bando poi assegnato. 

Abbiamo effettuato diverse riunioni con la nuova dirigenza ATAC per raccontare e 

sensibilizzarli sulle nostre priorità come  per esempio l'annoso problema degli annunci di 

fermata che ci han promesso in via di risoluzione tramite un nuovo appalto e una nuova 

centralina che li gestirà. 

 In ATAC abbiamo continuato anche a fare attenzionare la formazione degli autisti, i 

pannelli per ipovedenti a termini e in piazza dei cinquecento e dovremmo anche testare i nuovi 

autobus. 

  Dopo varie riunioni abbiamo fatto approvare una delibera in consiglio municipale 

10.che afferma i diritti dei disabili visivi nel contesto urbano (maggiori strisce pedonali e 

semafori sonori), che cercheremo di farla  replicare negli altri municipi per poi arrivare un 

campidoglio. 

Col gruppo di lavoro 4 nazionale stiamo lavorando con ferrovie per aumentare il 

numero delle stazioni gestite dal servizio sala blu e migliorare i punti di ritrovo.  

Continuiamo a fare parte della consulta delle associazioni per la mobilità dolce e 

sostenibile che purtroppo ad oggi non ha dimostrato di essere incisiva verso l'amministrazione 

capitolina. 

Col gruppo di lavoro 4 dell'UICI nazionale ci stiamo interfacciando anche con le 

istituzioni europee per trovare una soluzione condivisa che permetta a tutti i disabili visivi di 

accedere ai palazzetti sportivi e teatri senza alcun rischio di sicurezza.  

La mobilità negli ospedali come nei centri commerciali e nei grandi spazi outdoor 

sappiamo che uno dei punti più importanti per l'autonomia di un non vedente o di un ipovedente 

e cerchiamo sempre di star dietro gli ultimi ritrovati tecnologici per visionarli e testarli e dare 

eventuali contributi nella ricerca. 

Continuiamo a  stringere relazioni anche con altre associazioni, che si occupano e 

preoccupano della mobilità romana. 

Nel 2023 sono stati installati 80 semafori sonori, anche grazie alle segnalazioni dei soci. 

Cerchiamo sempre di rispondere a tutte le esigenze dei nostri soci ma ci piacerebbe anche più 

partecipazione attiva. 

 

Comitato pari opportunità, 

                          il Comitato Pari Opportunità ha continuato anche quest'anno 

a svolgere il proprio ruolo a sostegno dei soci, promuovendo attività volte a favorire la parità 

e la consapevolezza dei propri diritti, attraverso la realizzazione di webinar.  

L'obiettivo era diffondere informazioni corrette per permettere a tutti di tutelarsi in 

situazioni di difficoltà, con particolare attenzione alle persone con disabilità visiva che possono 

riscontrare maggiori complessità.  

La Dottoressa Mariacarmela Nicotra, Docente di Scienze Giuridico Economiche e 

Scienze Economico Aziendali della Scuola Secondaria di Secondo Grado, ha guidato la 

discussione sul mobbing nell'ambiente di lavoro, illustrando la normativa di riferimento e 

fornendo consigli su come difendersi da situazioni di mobbing da parte di superiori o colleghi. 

Il Giudice Maurizio Colangelo e la Psicoterapeuta Dottoressa Rosi Guido hanno approfondito 

il tema del bullismo e del cyberbullismo, fenomeno in crescita tra i giovani. Durante l'incontro, 

sono stati analizzati gli aspetti del bullo e della vittima, oltre a esaminare le normative vigenti 

e le conseguenze legali. 

In occasione della Giornata Internazionale per l'eliminazione della violenza contro le 

donne, del 25 novembre, è stata organizzata la conferenza "Ciechi di fronte alla violenza" con 

la partecipazione dell'Avvocato Federico Mizzoni e del Dott. Carmelo Moscato, 

psicoterapeuta. Durante l'evento sono stati affrontati argomenti come la legislazione vigente, 



le ragioni di casi apparentemente irrisolti e l'identikit di aggressori, stupratori, stalker e persone 

violente.  

Tutti questi argomenti estremamente attuali e di interesse comune, che pertanto hanno 

fatto registrare una partecipazione significativa da parte dei soci. Durante ciascun webinar, i 

partecipanti hanno avuto l'opportunità di porre domande agli esperti e di dibattere tra loro, al 

fine di avere risposte per casi specifici e scambiare idee e opinioni. 

  

Comitato per la Terza Età,  

                  il Comitato per la Terza Età Adriana Blanchi Ceretta, in memoria 

della donatrice di un importante lascito finalizzato proprio all’assistenza degli anziani, ha 

continuato ad assicurare, sempre nei limiti delle risorse economiche ed umane disponibili, la 

presenza di volontari ed assistenti (una o due volte a settimana) presso il domicilio di più di 

quaranta anziani non vedenti. Tali interventi, volti ad assicurare una certa autonomia 

dell'anziano stesso, si concretizzano in passeggiate, lettura di giornali, pagamento di bollette 

ed ogni tipo di intervento atto a soddisfare le diverse esigenze quotidiane. Si è cercato di far 

conoscere loro tutti quegli ausili tiflotecnici che possano permettere migliori condizioni di vita 

ed autonomia personale.  

Massima attenzione è stata dedicata ai nostri soci anziani anche grazie all’ascolto 

telefonico attraverso il numero verde 800.701.701. 

 

Comitato Giovani, 

                 nell'anno 2023 il Comitato Giovani dell'Unione Italiana Ciechi e 

Ipovedenti della Sezione di Roma ha svolto le seguenti attività:  

3 febbraio: cena del Comitato Giovani UICI Roma. L'evento è stato organizzato per favorire 

l'interazione tra i giovani soci, utile soprattutto per integrare i nuovi iscritti UICI, permettendo 

loro di partecipare alle future attività in maniera più agevole. Il giorno precedente alla cena è 

stato inviato, sia tramite email, che Whatsapp, il menu in html accessibile. 

31 maggio: editoria accessibile. Iniziativa che ha permesso agli editori di intervenire ed 

illustrare le modalità di richiesta di Ebook accessibili. E’ stato inoltre spiegato il procedimento 

per scaricare, consultare e quindi accedere liberamente ai testi pubblicati negli Store digitali. 

Sono state comparate le diverse piattaforme online, evidenziando vantaggi e svantaggi di 

ognuna, permettendo ai ciechi ed ipovedenti di scegliere quella più adeguata per la lettura in 

base al contesto. 

21 luglio: aperitivo e riepilogo in Sala Tiresia. Il Comitato ha organizzato un aperitivo, tenutosi 

contemporaneamente al riepilogo delle novità inerenti ad autonomia, nuove tecnologie, 

mobilità e viaggi, app per la vita quotidiana, sport, Nfc per gestire le superfici touch, spesa a 

domicilio, audiodescrizioni e videogiochi. Questo ha consentito ai giovani presenti in Sala 

Tiresia, ma anche collegati mediante Zoom, di ascoltare e porre domande riguardo agli 

argomenti scritti sopra affrontando, quindi, numerosi aspetti concernenti la vita di ogni giorno. 

 

Gruppo di lavoro sui cani guida, 

                                il gruppo di lavoro sui cani guida, nel 2023 ha svolto 

varie attività di sensibilizzazione, realizzando opuscoli informativi sul nostro amico a quattro 

zampe. 

La giornata nazionale del cane guida, è stata celebrata a il 24 ottobre al Policlinico Gemelli alla 

presenza di autorità istituzionali e sanitarie l’evento ha avuto un’importante risonanza 

mediatica divulgato anche su testate Nazionali. 

Ricordiamo anche  i 7giorni di annunci trasmessi nelle stazioni della METRO in 

collaborazione con ATAC per far conoscere ai cittadini l'utilità del cane guida. Inoltre si è 

intervenuti ogni qual volta a tutela dei nostri soci accompagnati dai loro cani sul rispetto delle 

norme riguardanti l’accessibilità in tutti i luoghi pubblici.  



 

Comitato genitori, 

                  il comitato dei genitori dei minori con disabilità visiva, anche nel 2023 

si è impegnato nella crescita di una rete associativa, a supporto delle famiglie. 

Sono state proposte varie attività che attraverso esperienze educative, didattiche e 

culturali, hanno promosso la crescita personale, la socializzazione e il confronto. 

È stata organizzata una giornata alla fattoria didattica a gennaio e poi, visto il successo, 

l’esperienza è stata riproposta anche il giorno della domenica delle Palme per assistere alla 

nascita dei pulcini. 

Sono stati proposti laboratori al museo e rappresentazioni teatrali audio descritte, con 

la possibilità di esplorare, prima dello spettacolo, il palcoscenico con l’allestimento di scena. 

Anche quest’anno è stata organizzata la tradizionale festa di Natale , con un laboratorio 

coinvolgente di percussioni creative. 

Il comitato ha divulgato tra le famiglie le numerose attività organizzate dalla sede di 

Roma e del Lazio. 

La chat dei genitori ha un numero crescente di partecipanti e diventa spesso uno spazio 

di confronto virtuoso. 

Il comitato orienta il proprio impegno per divulgare sempre più una cultura associativa 

che trovi nella rete sociale e nelle relazioni interpersonali, la forza delle famiglie e il benessere 

dei bambini e ragazzi.  

 

Comitato ipovisione, 

     il Comitato ha lavorato in collaborazione con gli altri comitati su vari 

progetti, tra i quali ricordiamo alcuni incontri nella sala Tiresia. Tante le idee in cantiere da 

realizzarsi.  

Prima di concludere questo breve excursus, che meriterebbe invece di essere affrontato 

in maniera molto più ampia, vogliamo rendervi partecipi della Nostra presenza nella Provincia. 

La nuova sede di Tivoli, è diventata il punto di riferimento per la realizzazione insieme al 

Consiglio Regionale dell’U.I.C.I. e alla cooperativa “Il Pungiglione”, di  una agenzia per la 

vita indipendente, su progetto della Regione Lazio.  

La sede di Ariccia ha rafforzato il suo impegno, aumentando il numero degli 

accompagnamenti.  

Anche le altre Rappresentanze si sono impegnate su tutto il territorio provinciale 

erogando servizi e cercando di far fronte a tutte quelle situazioni di disagio che richiedono una 

maggiore integrazione sociale dei non vedenti nei loro rispettivi territori di appartenenza. 

Vorremmo pertanto ringraziare anche i Responsabili delle sedi delle Rappresentanze di 

Tivoli, dei Castelli Romani, di Colleferro, di Subiaco, di Anzio e di Grottaferrata, centri di 

intensa operosità dove trovano sempre studio e realizzazione molte iniziative, ivi comprese le 

attività dei comitati, spesso promotori di azioni di grande utilità. 

Segnaliamo infine che nel 2023 è stato aperto uno sportello presso il Comune di 

Fiumicino per fornire servizi ai non vedenti e ipovedenti ivi residenti. 

Quanto di positivo è stato realizzato o comunque tutto quanto ci siamo impegnati a 

realizzare lo dobbiamo anche alla buona e fruttuosa collaborazione che si è creata ed è 

proseguita anche nel 2023 con le altre Sezioni U.I.C.I. del Lazio, alle quali rivolgiamo un 

sentito ringraziamento.  

Infine, Care Amiche e Cari Amici ci piacerebbe soffermarci più dettagliatamente su 

tutto ciò che abbiamo sopra esposto, con l’impegno del Consiglio, dei dipendenti, dei volontari  

U.N.I.Vo.C. e del Servizio Civile Universale, senza i quali molte delle attività non sarebbero 

state realizzate. 

A loro va il nostro grazie più sentito e a tutti coloro che avrebbero meritato di essere 

menzionati in questa breve relazione e ci sono sfuggiti, vanno le nostre scuse comprendendoli 



tutti in un solo abbraccio. 

 

 

Il Presidente 

             Giuliano Frittelli 

 

      I Consiglieri 

         Camilla Capitani 

       Umberto Emberti Gialloreti 

      Antonietta Fancello 

      Giovanni Fornaciari 

      Veronica Loche 

      Massimiliano Naccarato 

      Roberto Remoli 

      Silvia Tombolini 

 

 


